

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Porcaro, le 6 mars 2024

L'Atelier de Brocéliande à Porcaro s'empare des **actuels défis écologiques et économiques** et lance une **nouvelle offre sur le territoire**

L'Atelier de Brocéliande parie sur l'avenir et embauche pour répondre aux enjeux écoresponsables actuels. Dans un contexte économique tendu pour le secteur du bâtiment et marqué localement par la fermeture récente de trois entreprises de couverture, l'Atelier de Brocéliande a décidé d'agir en faveur de l'emploi, de la sauvegarde des savoir-faire et du territoire. L'entreprise implantée depuis 1997 à Porcaro et reprise en 2021 par Alain Thèze vient de recruter deux couvreurs en rénovation. À rebours du climat de crise actuel, le dirigeant veut croire dans le rôle social et dans l'implication locale des entreprises.

« Dans un contexte qui change, nous serons force d'action ! »

Le monde de la construction et de la rénovation voit actuellement de grands changements opérer. En effet, de **nouvelles politiques économiques et environnementales** ont été adoptées au plan national et impactent tous les territoires, dont le nôtre.

Alain Thèze, actuel dirigeant de l'Atelier de Brocéliande, déclare : « *Dans un contexte qui change, nous serons force d'action ! La transformation des aides à la rénovation énergétique et l'incitation à rénover constituent des contraintes auxquelles nous devons nous adapter, mais nous voulons les voir comme une **opportunité de renouveau pour notre secteur**. À l'Atelier de Brocéliande, nous considérons qu'il est de notre responsabilité d'accompagner les particuliers dans cette transition en leur proposant des solutions innovantes et durables. Nous pensons aussi que nous avons un **rôle à jouer sur le territoire**, en lien avec nos confrères, pour faire vivre notre patrimoine local et nos savoir-faire.* »

Le fait d'accueillir dans l'entreprise deux couvreurs supplémentaires permet de proposer une offre plus importante et anticipe une tendance à la rénovation qui grandira dans les mois et années à venir.

Anticiper les changements liés aux nouvelles politiques écoresponsables

Les **nouvelles lois contre l'artificialisation des sols (ZAN)** impliquent une **diminution des terrains à bâtir**, donc des constructions neuves. Le marché de l'immobilier va vers une **augmentation des besoins en rénovation**. Cela signifie, concrètement, que le secteur de la construction est en pleine mutation.

« **Tout va aller très vite** et, en tant que professionnels, il est de notre devoir d'anticiper les évolutions de notre secteur pour être prêts à répondre aux **nouveaux besoins** de nos clients. Surtout, nous voulons apporter une **réponse locale**. À l'heure où il est difficile de trouver des artisans qualifiés pour la mise en œuvre de couvertures en zinc, cuivre ou bardeaux bois... il est crucial de **maintenir et développer un savoir-faire sur notre territoire**. C'est indispensable pour les personnes qui ont des projets locaux de rénovation, mais aussi pour le **dynamisme et l'attractivité de nos communes** ! »

Répondre aux demandes et besoins des actuels et futurs propriétaires

Quelles sont les demandes actuelles ?

La rénovation peut effrayer certains futurs propriétaires qui font le choix du neuf pour des considérations énergétiques et de liberté dans la modulation de l'espace. Pourtant, l'expertise artisanale n'est pas en reste sur ces sujets.

C'est sur ces problématiques que travaille actuellement l'Atelier de Brocéliande. L'entreprise a développé son savoir-faire en isolation thermique des murs par l'extérieur (ITE) et le complètera par l'isolation de la toiture par l'extérieur (*Sarking*). Elle répond également à une **nouvelle tendance : l'extension par surélévation pour gagner de la place sans augmenter les surfaces béton**.

Jouer un rôle concret dans la vie des communes

Les fermetures récentes d'entreprises de couverture ont privé le territoire d'une douzaine de couvreurs, qui ont pour la plupart dirigé leurs compétences vers d'autres métiers ou régions. C'est une perte dommageable pour le secteur, d'où le positionnement de l'Atelier de Brocéliande.

« **Être artisan local, c'est jouer un rôle local !** Maintenir et développer des savoir-faire artisanaux signifie beaucoup de choses pour moi. C'est être capable de répondre à toutes les demandes de rénovation et de **sortir des offres standardisées sans âme** ! C'est apporter des **solutions concrètes et accessibles pour réhabiliter du bâti à l'abandon** et **lutter contre la pénurie de logements**. C'est **créer de l'emploi et des perspectives d'avenir** pour les jeunes. C'est participer à la vie de village ! »

Le développement d'un nouveau pôle de couverture lié à l'embauche de deux couvreurs dépasse amplement, pour l'Atelier de Brocéliande, la seule question d'une offre de services étendue. Ce faisant, l'entreprise démontre qu'elle ne se contente pas de répondre aux exigences du marché, mais qu'elle souhaite également participer à la valorisation des savoir-faire comme du patrimoine local. Elle apporte l'exemple qu'il est possible de concilier développement économique, innovation et engagement environnemental.

Contact

Alain Thèze, dirigeant de l'Atelier de Brocéliande, se tient à votre disposition pour évoquer avec vous l'engagement de l'Atelier de Brocéliande et ses différentes

implications (dans la transition écologique, en faveur du patrimoine local, pour la valorisation et la transmission des savoir-faire...).

Tél. : 02 97 75 70 45

Mail : contact@atelierdebroceliande.com

Actualités complémentaires

L'Atelier de Brocéliande sera présent au salon Living à Vannes : 16-18 mars, Parc Expo Le Chorus.

À propos de l'Atelier de Brocéliande

L'Atelier de Brocéliande est implanté à Porcaro, près de Guer, dans le Morbihan. Fondé en 1997 et repris par Alain Thèze en 2021, il est spécialisé dans la construction en ossature bois. Cette entreprise à taille humaine propose des savoir-faire incluant les extensions de maisons, les menuiseries extérieures, la charpente, la couverture, l'isolation intérieure et extérieure, ainsi que des aménagements intérieurs et extérieurs. Elle est labellisée RGE Qualibat pour les travaux de rénovation énergétique. L'entreprise collabore en direct avec les particuliers, en lien avec les architectes et maîtres d'œuvre ainsi qu'avec les organismes de conseils en rénovation énergétique (France Rénov, par exemple) pour des projets sur-mesure, de la conception à la réalisation finale.

L'Atelier de Brocéliande intervient dans un rayon de 50 km autour de Porcaro, en Ille-et-Vilaine et Morbihan : jusqu'à Rennes, Vannes, Redon, Ploërmel, Saint-Méen-le-Grand, Mauron, Questembert, Guichen, Malestroit, La Gacilly...

L'Atelier de Brocéliande est membre associé de la Coopérative des Artisans du Bois du Morbihan (CAB56) et adhère à l'association Fibois, qui regroupe tous les acteurs de la filière Bois en Bretagne.

En savoir plus : <https://www.atelierdebroceliande.com/>